



## En el Congreso de la República avanza elección de magistrados de Apelaciones

### **Progreso X y Next By Lamosa convocan al “Pitch Competition” del Exponential Changemarkers 2024**



### Últimas noticias

### **Guatemala realiza el Primer Congreso de Turismo Religioso y Espiritual ante su riqueza cultural**





## En el Congreso de la República avanza elección de magistrados de Apelaciones

Como se convocó por parte de la Junta Directiva del Congreso de la República, este martes, 08 de octubre, los diputados se hicieron presentes al Hemiciclo para realizar la elección de magistrados titulares y suplentes de Apelaciones y otros tribunales.



El presidente del Congreso, Nery Ramos se refirió a la importancia de la elección cumpliendo con lo establecido en la ley.

Al cumplirse las primeras 100 votaciones a magistrados de la Corte de Apelaciones, 57 profesionales habían superado los 81 votos, lo relevante es que todos obtuvieron el respaldo de más de 100 legisladores, lo cual muestra el consenso alcanzado entre bancadas.

Ramos indicó que, como parte del proceso de elección y votación, cada cierto tiempo se tomarían unos minutos de receso, con el propósito de continuar y concluir la misma.

Y aunque se habló de listados en los cuales se incluía a profesionales a quienes se apoyaría, Ramos negó la información.



El diputado Gustavo Cruz de la bancada VIVA, afirmó que denunciará a Carlos Pineda, por supuestas amenazas para emitir el voto por algunos postulantes a magistrados de Salas de Apelaciones. Cruz aseguró que también los diputados Evelyn Morataya y Jorge Castro fueron amenazados.

El político Carlos Pineda publicó en sus redes sociales *“una vez más los diputados en contra del pueblo y a favor de la corrupción. Apoyando el continuismo del pasado gobierno”*.



Al cierre de esta edición continuaba la votación en el Pleno.



# Mañana

¡Participa!



## Allanamiento en comunidad Lev Tahor, Oratorio, Santa Rosa

La Fiscalía de la Niñez y Adolescencia, en coordinación con el fiscal regional Metropolitano y la Policía Nacional Civil (PNC), personal de la Procuraduría de Derechos Humanos (PDH), Bomberos Municipales y Registro Nacional de las Personas (RENAP) realizaron allanamiento en un inmueble ubicado en el kilómetro 94.5, municipio de Oratorio, Santa Rosa.



La diligencia, que además contó con el apoyo de un equipo multidisciplinario conformado por psicólogas y trabajadoras sociales, tiene como finalidad verificar las condiciones de niñas, niños y adolescentes de la comunidad judía Lev Tahor, y constatar el cumplimiento y protección de sus derechos fundamentales.



## Greeci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

• Boletos disponibles:  
en [ticketasa.gt](https://ticketasa.gt)



## Guatemala realiza el Primer Congreso de Turismo Religioso y Espiritual ante su riqueza cultural

Guatemala se ha caracterizado a lo largo de los años, por su riqueza cultural y fe, la cual es tanto católica como evangélica que predominan. Sin embargo, no quedan por fuera las demás creencias que se promueven en el país.

Bajo la anterior premisa, se realiza el I Congreso de Turismo Religioso y Espiritual, organizado por el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), fue inaugurado en el Salón Azaria de Ciudad Cayalá. Esta actividad, que se extenderá hasta mañana, tiene como objetivo explorar el potencial del turismo religioso y su capacidad para impulsar el desarrollo sostenible en Guatemala. El evento está dirigido a tour operadores, guías turísticos, fotógrafos sacros, hoteleros, representantes religiosos, y todos los actores de la cadena de valor del turismo religioso.



Este Congreso cuenta con la participación de destacados expertos internacionales, incluyendo representantes de la Red Mundial de Destinos de Turismo Religioso y Espiritual (RMDTRE) y de la Red Internacional de Agencias Especializadas en Turismo Religioso (REDITUR), así como especialistas nacionales. Durante los dos días de actividad, los asistentes tendrán la oportunidad de capacitarse en la creación de productos y experiencias turísticas alrededor del patrimonio religioso y espiritual, y en el desarrollo de estrategias para fortalecer este segmento de manera sostenible y efectiva.

El Congreso está diseñado para fomentar el diálogo entre sectores claves del turismo, la religión y la cultura, con el fin de promover el intercambio de conocimientos, experiencias y buenas prácticas.

Por ejemplo, en el caso de la Semana Santa, es una tradición de la fe católica, que atrae a miles de turistas año con año.

Cada persona que visita el país, durante la temporada de Semana Santa, consume desde en Guatemala, desde antes de llegar al país. Durante su planificación, debe reservar por ejemplo:

- Transporte
- Hospedaje
- Guía turística si lo requiere
- Seguro de viajero
- Alimentación en algunos casos

Cuando ya ha iniciado el viaje por el país, en cada lugar, podría adquirir "*recuerdos o souvenirs*", para sus seres queridos.

Es importante mencionar, que durante la estadía de las familias en Guatemala, existen además otros rubros en los que está en disposición de comprar.

El Congreso de Turismo Religioso busca incentivar el desarrollo local y la preservación del patrimonio religioso, cultural y arquitectónico del país, elementos clave del turismo religioso en Guatemala. Este segmento ofrece importantes oportunidades para la conservación de sitios históricos religiosos, la puesta en valor de bienes tangibles e intangibles, y la promoción del diálogo interreligioso.



Guatemala, con más de tres mil años de historia, ha heredado un vasto legado espiritual y cultural que se manifiesta en tradiciones como la Semana Santa, declarada Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

Estas celebraciones son un ejemplo de la rica religiosidad del país, la cual es un crisol de manifestaciones auténticas que combinan símbolos, sonidos y aromas únicos. Este congreso surge también como parte de los esfuerzos del Plan Estratégico de Turismo Religioso, que identificó la necesidad de formar a los prestadores de servicios turísticos en este campo, para que puedan aprovechar el creciente interés en las experiencias religiosas y espirituales.

El I Congreso de Turismo Religioso y Espiritual representa una plataforma para resaltar la importancia del turismo religioso no solo para las comunidades locales, sino también para aquellos visitantes que buscan conectar con la espiritualidad y las tradiciones religiosas de Guatemala. La iniciativa refuerza el compromiso del INGUAT con el desarrollo de un turismo inclusivo, sostenible y culturalmente enriquecido.



## MINECO amplía contingentes de maíz blanco y de frijol negro por desabasto

Con el objetivo de mantener abastecido el mercado nacional y garantizar que a la población guatemalteca no le falten a productos esenciales para su alimentación como los granos básicos, y que los precios de la canasta básica estén estables, el Gobierno de Guatemala, a través de los ministerios de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) y de Economía (MINECO), amplió los contingentes por desabasto de maíz blanco en 25,000 toneladas métricas (acuerdo ministerial 499-2024) y de frijol negro, en 5,000 toneladas métricas (Acuerdo Ministerial 570-2024).

Esta medida permite que las empresas compren el producto sin impuestos de importación, para que puedan vender al consumidor final a precios justos. Se conoce como **“Contingente Arancelario”**, donde se aplica arancel “preferencial” del 0%, a mercancías que entran al país, y para las cuales el MAGA, prevé que pueda existir desabastecimiento, como: en los granos básicos.

### Movimiento de contingentes:

De acuerdo con información de la Administración de Contingentes Arancelarios de la Dirección de Administración del Comercio Exterior (DACE) del Ministerio de Economía, hasta el 4 de octubre último, el monto de contingentes arancelarios por desabasto de frijol negro, maíz blanco, arroz en granza y maíz amarillo asciende a 920,000 toneladas métricas.

Del total anterior, el monto mayor corresponde a maíz amarillo, con 750,000 toneladas métricas activadas, de las que han sido adjudicadas el 91.2%; el maíz blanco con 70,000 toneladas métricas activadas, de las que se han consumido el 47.82%; maíz blanco, con 80,000 toneladas y 61.21% de utilización, y el frijol negro, con 20,000 toneladas métricas con 75.00% de utilización.



Los contingentes arancelarios se activan amparándose en los derechos y obligaciones adquiridos dentro de las normas y reglas del comercio multilateral con el fin de que los productos puedan ser importados de cualquier parte del mundo, y de esta manera se garantiza el abastecimiento de estos productos y la seguridad alimentaria de los guatemaltecos.

Es importante mencionar que éste no es el primer contingente aprobado por el MINECO, que a través del Acuerdo Ministerial 285-2024, se había autorizado la importación de 15,000 toneladas métricas de frijol negro de la fracción arancelaria 0713.33.10.00, el cual podrá ser importado con cero por ciento 0% de arancel. Este volumen de frijol negro puede ser importado por cualquier persona individual o jurídica que desee beneficiarse del arancel cero; siempre y cuando cumpla los requisitos estipulados en el Acuerdo Ministerial 155-2023 Normativo para la aplicación del contingente arancelario de frijol negro. Dicho volumen se encontrará vigente del 1 de mayo al 31 de diciembre de 2024; o hasta agotar el volumen autorizado; el cual puede ser importado de cualquier país del mundo.

Al igual que el contingente antes mencionado, el 1 de mayo próximo también cobrará vigencia el Contingente por desabastecimiento del maíz blanco, por un volumen de 55 mil toneladas métricas. (Autorizado el 19 de febrero de este año por medio del Acuerdo Ministerial 076-2024)



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Guatemala sede de la cuarta edición del Festival del Té 2024



Guatemala se prepara para vivir la experiencia de la cuarta edición del Festival del Té, un evento que celebra la fusión de gastronomía, bienestar y sostenibilidad. Organizado por Pachamama Blends, en colaboración con el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), este festival tiene como principal objetivo promover la cultura del té en el país y resaltar la producción local, mientras impulsa el turismo gastronómico sostenible.

Del 5 al 10 de noviembre, más de 100 estaciones de té en la Ciudad de Guatemala y La Antigua Guatemala formarán parte del "Tea Hopping", una dinámica que permite a los asistentes disfrutar de degustaciones en diversos restaurantes. Las experiencias incluirán cócteles, mocktails y tazas de té, permitiendo a los participantes explorar la diversidad tés en estos dos destinos.

Guatemala se está posicionando como un destino gastronómico internacional, gracias a su riqueza cultural y a la calidad de su té. El Festival del Té busca destacar el té guatemalteco, proveniente de cooperativas agrícolas, fincas comunitarias y productores locales distribuidos en todo el país. Además, promueve la sostenibilidad parte fundamental de este evento.

*"El Festival del Té 2024 es una oportunidad única para disfrutar de las mejores*

*experiencias gastronómicas alrededor del té y al mismo tiempo apoyar a los productores locales. Este evento también contribuye al crecimiento del sector gastronómico y turístico de Guatemala, activando restaurantes en La Antigua Guatemala y la Ciudad de Guatemala,"* comentó Jorge Alejandro López, representante de Pachamama Blends.



Los asistentes podrán adquirir un mapa guía del festival en puntos estratégicos como Pachamama Blends de La Antigua, Oakland Mall y Fontabella, así como en las estaciones participantes durante la semana del evento. Aquellos que completen cinco degustaciones gratuitas podrán canjear su mapa por un premio conmemorativo del Festival del Té 2024, gracias al apoyo de Banco Industrial y el INGUAT. Además, se otorgarán más premios a quienes completen el recorrido en su totalidad.

Este evento es posible gracias al patrocinio de Banco Industrial, INGUAT y el Hotel Camino Real Antigua Guatemala. Para más información sobre los restaurantes participantes y detalles del evento, los interesados pueden visitar la página oficial en:

[www.pachamamablends.com/teafestival](http://www.pachamamablends.com/teafestival)



## Progreso X y Next By Lamosa convocan al "Pitch Competition" del Exponential Changemarkers 2024

Exponential Changemakers de Progreso X, tiene como objetivo identificar startups con modelos de negocio basados en tecnología que puedan ofrecer soluciones innovadoras en eficiencia operativa, sistemas constructivos y sostenibilidad dentro de la industria de la construcción.

Este año, la competencia final o "Pitch Competition" tendrá lugar en el Building Latam Fest, un evento que se celebrará el 28 y 29 de noviembre en la Universidad de Ingeniería y Tecnología (UTEC) en Lima, Perú. En la competencia final, los participantes tendrán la oportunidad de conectar con el ecosistema de innovación de América Latina, intercambiar ideas y exponer nuevas tecnologías.

La convocatoria al "Pitch Competition" se centra en cuatro áreas clave:



**Eficiencia operativa:** Optimización de la cadena de suministro y de los procesos operativos.

**Sistemas constructivos:** Innovaciones en tecnologías y

sistemas de construcción, incluyendo soluciones de aislamiento térmico.

**Sostenibilidad:** Tecnologías de agua y circularidad, así como la captura y optimización del uso del agua.

**Futuro de la construcción:** Aplicación de tecnologías 4.0 y disruptivas en la industria.

Este programa ofrece a startups (empresas emergentes o emprendimientos) la posibilidad de escalar sus soluciones a través de colaboraciones estratégicas con Progreso X y Lamosa. Entre los beneficios para los participantes se incluyen mentorías, acceso a infraestructura corporativa, la oportunidad de desarrollar proyectos pilotos y la posibilidad de establecer relaciones a largo plazo con Progreso y otros actores clave de la industria.

*"Con el Exponential Changemarkers, buscamos identificar y escalar tecnologías que no solo transformen la industria de la construcción, sino que también impulsen un cambio positivo en nuestras sociedades. Este programa es una puerta de entrada para startups que deseen marcar la diferencia en América Latina",* comenta Erick Melgar, gerente general de Progreso X.

La alianza estratégica con Next By Lamosa y La Mezcladora, el hub de innovación en construcción más grande de Perú, refuerzan el compromiso de Progreso X con la creación de un ecosistema de innovación sólido y colaborativo en toda la región. El evento invita a todas las startups tecnológicas de América Latina a postularse al "Pitch Competition" y ser parte de esta iniciativa que promete marcar un antes y un después en la industria de la construcción y la innovación tecnológica.



## Nestlé lideró el compromiso multisectorial a favor de la empleabilidad de personas con discapacidad

Nestlé, la empresa líder mundial en alimentos, reafirma su compromiso con la inclusión laboral en Guatemala al organizar la feria de empleo "Conectando Capacidades". Este evento, el primero de su tipo, se centró en generar oportunidades laborales dignas para personas con discapacidad, marcando un hito en la promoción de la diversidad y la inclusión en el mercado laboral del país. La feria fue un rotundo éxito, traspasando las expectativas en cuanto al número de asistentes que aplicaron a las vacantes disponibles.

Nestlé lideró la firma de un compromiso multisectorial durante el evento, con el objetivo de eliminar las barreras y mitos que dificultan la inclusión laboral. Este acuerdo, alineado con los objetivos de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible promovida por el Sistema de Naciones Unidas, refuerza la importancia de la diversidad en los entornos laborales y subraya la necesidad de sensibilizar a la sociedad guatemalteca sobre la inclusión laboral.

Esta feria de empleo se realizó con el apoyo estratégico del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, CentraRSE, el Consejo Nacional para la Atención de las Personas con Discapacidad (CONADI) y Open Marketing. Empresas y entidades como McDonald's Mesoamérica, Cementos Progreso, Walmart, Coca Cola FEMSA, CB Center Guatemala, DHL, Contacto Humano, Cinépolis, Cibus Holdings, InterBanco, Cervecería Ambev, Contrata-me Guatemala, PersoPro, Pizza Hut & Starbucks, Intcomex de Guatemala, Telus, EEGSA, ASORGUA, FUNDAL, entre otras, participaron ofreciendo diversas oportunidades laborales. Nestlé, por su parte, abrió más de 40 vacantes en áreas como producción, ingeniería, mercadeo y ventas. De esta manera, todas las empresas presentes contribuyeron a brindar a personas con discapacidad la oportunidad de aplicar y demostrar su talento en un entorno inclusivo.



*"Con este compromiso, en Nestlé reafirmamos nuestra convicción de que es necesario derribar las barreras que impiden la inclusión laboral en todos los ámbitos de nuestra sociedad. Nos llena de satisfacción ver la respuesta que tuvimos en esta feria. Junto con nuestros aliados, continuaremos trabajando para crear espacios donde las personas con discapacidad puedan desarrollarse plenamente de forma tal que este recurso invaluable de talentos que tiene el país sea aprovechado al máximo",* destacó Patricio Astolfi, director general de Nestlé Guatemala.

Además de conectar a los asistentes con oportunidades laborales, "Conectando Capacidades" ofreció charlas del programa "Listos para Trabajar" de Nestlé y orientación por parte del Ministerio de Trabajo sobre cómo preparar una hoja de vida efectiva. Los asistentes también tuvieron acceso a servicios integrales, como asesoría en la creación de un CVs, traductores de lenguaje de señas y voluntarios para personas

con discapacidades visuales. Estos esfuerzos refuerzan la misión de Nestlé de brindar apoyo integral y práctico a quienes buscan una oportunidad laboral inclusiva.

*"Desde el Ministerio de Trabajo, velamos por la creación de oportunidades que permitan a las personas con discapacidad demostrar su talento y habilidades en el entorno laboral. Este tipo de esfuerzos multisectoriales, como la feria 'Conectando Capacidades', son esenciales para abrir puertas y brindar apoyo a quienes buscan una inclusión laboral efectiva",* dijo Claudia Peneleu, viceministra de Previsión Social y Empleo.

*"La feria 'Conectando Capacidades' es un ejemplo concreto del esfuerzo conjunto entre el sector privado y público para crear un entorno laboral más justo e inclusivo en Guatemala. La inclusión laboral de personas con discapacidad no es solo un compromiso simbólico, sino una implementación real de políticas y acciones que buscan eliminar las barreras y sensibilizar a la sociedad",* expresó Juan Pablo Morataya, gerente general de CentraRSE.

Como miembro activo del Global Business and Disability Network de la OIT - Organización Internacional del Trabajo y firmante del compromiso de The Valuable 500, Nestlé está a la vanguardia de la inclusión laboral global. En Guatemala, trabaja en estrecha colaboración con la Unidad de Personas con Discapacidad del Ministerio de Trabajo, implementando acciones concretas para garantizar un entorno inclusivo y diverso en el lugar de trabajo.

Nestlé continuará promoviendo espacios laborales donde todas las personas puedan desarrollarse plenamente, contribuyendo a un entorno de trabajo equitativo y diverso. A través de estos esfuerzos, la compañía y sus aliados estratégicos buscan transformar la sociedad guatemalteca en un lugar donde la inclusión laboral sea una realidad y no una excepción.